



Auszug aus dem substanziellen Protokoll 19. Ratssitzung vom 26. Oktober 2022

797. 2022/248

Weisung vom 15.06.2022:

Dringliche Motion der Grüne-Fraktion betreffend kostenfreie Veloabstellplätze in der Umgebung des Bahnhofs Stadelhofen, Bericht und Abschreibung

Antrag des Stadtrats

1. Vom Bericht betreffend kostenfreie Veloabstellplätze in der Umgebung des Bahnhofs Stadelhofen wird Kenntnis genommen.
2. Die Dringliche Motion, GR Nr. 2017/435, der Grüne Fraktion vom 6. Dezember 2017 betreffend kostenfreie Veloabstellplätze in der Umgebung des Bahnhofs Stadelhofen wird als erledigt abgeschlossen.

Referent zur Vorstellung der Weisung / Kommissionsreferent:

Markus Knauss (Grüne): *Im Jahr 2017 wurde diese Motion der Grünen lanciert. Uns war wichtig, dass es nicht nur die kostenpflichtigen Veloabstellplätze im Haus zum Falken gibt, sondern auch eine Anzahl von oberirdischen gratis Abstellplätzen in unmittelbarer Nähe des Bahnhofs Stadelhofen. Wir sind der Meinung, dass der Stadelhoferplatz zu wertvoll ist, um dort Autos zu lagern. Das heisst, es müssen in unmittelbarer Nähe Räume für die Autos gefunden werden. Die Motion hat zwei Fristverlängerungen hinter sich, die wir jeweils der Kommission zuwiesen. Die Stadt hat uns über die Jahre informiert, was für konkrete Planungsabsichten sie zu dieser Motion hat. Beim Stadelhoferplatz soll es eine neue Veloabstellanlage geben. An der Schmidhofgasse gibt es 350 Plätze. Die Stadt möchte diese Veloabstellplätze bald realisieren und die Gespräche mit den Grundeigentümern schnell aufnehmen. Ebenfalls gibt es ein Pilotprojekt beim Parkhaus Hohe Promenade, das unterbelegt ist. Die Stadt prüft, ob es nicht möglich ist, dort Veloabstellplätze zu erstellen. Östlich des Stadelhoferplatzes will die Stadt einen unterirdischen Zugang zur Veloabstellanlage im Haus zum Falken realisieren. Dadurch ist es nicht mehr nötig, die gefährliche Kreuzung Kreuzbühl-/Mühlebach-/Falkenstrasse zu queren. Man soll direkt von der Mühlebachstrasse via Unterführung in die Veloabstellanlage reinfahren. Wir wissen, welche Projekte die Stadt in diesem Raum plant. Deswegen darf ich im Namen der einstimmigen Kommission beantragen, dass man den Bericht zur Kenntnis nimmt. Danke auch an die SVP, dass wir dies gemeinsam annehmen.*

Schlussabstimmung über die Dispositivziffer 1

Die SK SID/V beantragt Zustimmung zur Dispositivziffer 1:



2 / 2

Zustimmung: Markus Knauss (Grüne), Referent; Präsident Andreas Egli (FDP), Vizepräsident Stephan Iten (SVP), Peter Anderegg (EVP), Heidi Egger (SP), Anna Graff (SP), Patrick Hässig (GLP), Dr. Roland Hohmann (Grüne), Reis Luzhnica (SP) i. V. von Natascha Wey (SP), Severin Meier (SP), Derek Richter (SVP), Michael Schmid (AL), Dominique Zygmont (FDP)

Der Rat stimmt dem Antrag der SK SID/V mit 93 gegen 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen) zu.

Schlussabstimmung über die Dispositivziffer 2

Die SK SID/V beantragt Zustimmung zur Dispositivziffer 2.

Zustimmung: Markus Knauss (Grüne), Referent; Präsident Andreas Egli (FDP), Vizepräsident Stephan Iten (SVP), Peter Anderegg (EVP), Heidi Egger (SP), Anna Graff (SP), Patrick Hässig (GLP), Dr. Roland Hohmann (Grüne), Reis Luzhnica (SP) i. V. von Natascha Wey (SP), Severin Meier (SP), Derek Richter (SVP), Michael Schmid (AL), Dominique Zygmont (FDP)

Der Rat stimmt dem Antrag der SK SID/V mit 86 gegen 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen) zu.

Damit ist in Übereinstimmung mit dem Stadtrat beschlossen:

1. Vom Bericht betreffend kostenfreie Veloabstellplätze in der Umgebung des Bahnhofs Stadelhofen wird Kenntnis genommen.
2. Die Dringliche Motion, GR Nr. 2017/435, der Grüne Fraktion vom 6. Dezember 2017 betreffend kostenfreie Veloabstellplätze in der Umgebung des Bahnhofs Stadelhofen wird als erledigt abgeschrieben.

Mitteilung an den Stadtrat sowie amtliche Publikation am 2. November 2022

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat